



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:36

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 12 de Septiembre del 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Antídoto frena mortandad

-Guarón ha matado a 35 personas, pero ayer sólo dos fallecieron y decenas recuperaron tras recibir antizol

-La Policía habría capturado a dos personas más, una de ellas con varios antecedentes delictivos

-Guarón entra sin control

- Las fronteras nicaragüenses siguen abiertas, sin ninguna restricción, para el alcohol etílico que se importa de El Salvador, pese a que la Policía sospecha que el guarón contaminado con metanol, que ha matado a 35 personas, procedía de ese país.

-Reducirán apagones a menos de 4 horas

-Fenosa se compromete a comprar energía en Centroamérica, y las generadoras a producir sin atraso

-Representantes de 12 empresas generadoras de energía se comprometieron anoche a mantener estables sus operaciones, para disminuir los racionamientos del servicio de electricidad.

Sólo las empresas Generadora Eléctrica de Occidente S.A. (Geosa) y Tipitapa Power Company se negaron a mantener funcionando sus plantas, mientras la distribuidora Unión Fenosa les deba dinero.

-EE.UU. aún llora la tragedia del 9/11

-30 años de cárcel para Jirón

-El ex policía antidrogas de Bluefields, Región Autónoma Atlántico Sur (RAAS), Delvin Jirón Gutiérrez, fue condenado ayer a 30 años de prisión e inhabilitación absoluta, por la juez Penal de Juicio, Helen Lewin, por haber participado en el asesinato atroz de cuatro policías, el cuatro de mayo del 2004.

El Nuevo Diario

-Acuerdan más apagones

-Fenosa traerá "préstamo" de España pero Geosa apagará sus plantas

-Generadoras en posición cerrada: pago o paro

-Reunión en presidencial agrava más el problema

-Diputado Figueroa: "Es chantaje de compadres hablados"

-Es una catástrofe

-Más de 600 hospitalizados

-Prohibición es tajante: nada fuera de botella sellada

-Número de intoxicados ya asciende a 616 en Occidente

-Alcalde leonés declara duelo local y sólo permite Fiestas Patrias

-"Disfraz para llevarse 70 mil dólares"

-Castillo dice: "bonificación" y Novoa lo refuta



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:36

PAG - 2 -

- Se confirma que funcionarias con sueldos en INE recibieron honorarios por hacer lo que era su obligación
- Contraloría seguirá investigando esa y otras operaciones del INE
- Policía y bomberos: Impericia, inseguridad**
- Caso de doble muerte en motovelocidad
- “Piloto no pudo tomar la curva e impactó contra espectadores, afirma subcomisionado
- Comandante bombero se pronuncia por suspender esas carreras mientras no haya una pista adecuada
- Organizaciones se defienden y urgen de un velódromo

Editorial

La Prensa

Algo muy importante que defender

“En los últimos días, informaciones sobre hechos positivos de interés nacional le han hecho una fuerte competencia a las malas noticias. Las informaciones sobre la mortandad por consumo de guaro envenenado, los apagones, la ventaja de Daniel Ortega en las encuestas y el juego sucio en la campaña electoral, por ejemplo, han tenido que compartir espacios con noticias positivas, como la de que Nicaragua está en la cima de América Central en lo que se refiere a buenas condiciones para hacer negocios; y la de que gracias al buen desempeño de la economía nacional, el FMI ha avalado al país para recibir unos 110 millones de dólares de cooperación externa en lo que resta del año en curso. En realidad, pese a todas las adversidades materiales y obstáculos políticos que se han interpuesto en el camino de la reconstrucción nacional, el país ha venido creciendo lentamente, desde que en 1990 se instauró el nuevo sistema democrático de gobierno y de gestión económica. Este crecimiento ha sido, precisamente, el que ha sacado a Nicaragua de la postración, la miseria y el atraso en que la dejó el fracasado proyecto revolucionario `de orientación socialista”.

Opinión

La Prensa

¿Quién será el culpable? (Federico Cuadra Román)

“No logro explicarme cómo, en los tiempos actuales, puedan existir verdaderos liberales que defiendan el “arnoldismo” y, menos aún, que esta aberración de la doctrina liberal la promuevan figuras relevantes del Comité Ejecutivo Nacional del PLC.

En todas las conversaciones que en Sébaco mantuve, a diferentes niveles, si en algo había coincidencia, a veces en voz baja, es que el nuevo liderazgo democrático lo deben ejercer figuras con verdadera inspiración democrática como José Rizo y José Antonio Alvarado y muchos otros que desde ya prefiguran el tan necesitado y demandado nuevo rumbo del PLC.

En mi opinión, si el FSLN triunfa en las próximas elecciones, será la obtusa intransigencia y ceguera de un aberrante y desfasado arnoldismo y no la totalmente justificada, aunque mal conducida,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:36

PAG - 3 -

disidencia montealegrista, la que la historia finalmente juzgará como principal culpable del sufrimiento que un triunfo del FSLN pudiera traer nuevamente a la Patria”.

Venezuela cuesta abajo (Norka Parra de Ansuini)

“Caracas (AIPE)— El empeño del presidente Hugo Chávez de imponer en Venezuela un proyecto político por el que nadie votó, violentando y manipulando toda legalidad y normas democráticas, está dando lamentablemente sus “frutos”. Según diversos indicadores de desempeño, Venezuela es hoy uno de los 15 países que ofrece menos incentivos para hacer negocios, además de ser el quinto país del mundo con la economía más controlada.

Otro indicador del mal camino por el que lleva el chavismo “bolivariano” a Venezuela es la caída en 89.16 por ciento de las inversiones extranjeras durante el primer semestre del 2006, en relación al mismo período del 2005”.

El Nuevo Diario

A 150 años de la Batalla de San Jacinto, 1856-2006 (Francisco Javier Bautista Lara)

“Ahora, 150 años después, Nicaragua, en la víspera de las elecciones generales, bajo las tinieblas de la crisis energética, no es la misma de entonces, no somos los mismos, somos más pobladores, aunque el territorio es más pequeño que antes, muchas cosas han cambiado, pero quizás algo de la esencia de esos conflictos sigue latente y aflora, ésta es la desconfianza que desgasta a la nación, frágil e inconclusa, ya no es entre León y Granada, porque ambas se han fundido y actualizado desde la raíz de sus viejas diferencias en toda la extensión geográfica, dividiendo al país en colores partidarios, grupos de poder político o económico, mientras por los caminos de la pobreza, la exclusión y la inequidad marchan los mismos de antes... de diez en diez, de cien en cien, de mil en mil...”.

La festividad de los mitos (Onofre Guevara López)

“Los 14 y 15 de septiembre de cada año se celebra, con desfiles de lujo y de rítmicas comparsas, la conquista de una libertad nunca bien disfrutada y una independencia nunca plenamente observada y, por ello, una aspiración pendiente. Así se distrae a la pobreza y se acrecientan los mitos. Ahora les ocultan que en esta lucha electoral se abandonan las tareas de la consolidación definitiva de la libertad y la independencia. Tampoco les hacen notar que durante las “fiestas patrias”, los huecos discursos oficiales sobre el filibusterismo, la libertad y la independencia los dicen quienes toleran la injerencia del embajador Trivelli en nuestra política interna. En fin, hasta les da miedo que los escolares se enteren de que Trivelli es la continuidad por otros medios de la primera misión diplomática de Squier: sujetar a Nicaragua bajo la influencia de los Estados Unidos”.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:36

PAG - 4 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-José Rizo admite el plagio (Pág. 3 A)

- En su plan de gobierno había promesas de promover más deporte a favor de “los peruanos”.
- Rizo niega complot para afectar al candidato presidencial de la ALN
- “Es un plan de gobierno para salir de la pobreza y generar empleo, que es lo que nos interesa a Nicaragua. Nadie está inventando ni creando la fórmula mágica, pitagórica, para lograr una solución. Yo creo que hay que rescatar lo bueno que tenga cualquier plan de gobierno”, apuntó Rizo.
- “Me preocupa ese 48 por ciento de la población que sufre esos apagones, pero más me preocupa ese 52 por ciento de la población nicaragüense que no tiene luz eléctrica en sus casas”, agregó Rizo.
- Rizo dijo que conoció a Moncada a través de unas amistades en común, aunque reconoció que Moncada ostentaba un cargo en la estructura del PLC.
- “Conmigo se acercó a través de una relación sentimental con la hija de un excelente amigo ya fallecido, pero me parece que estoy abocado a temas mucho más importante en lugar de estar redundando sobre una fantasía”, comentó Rizo.

-Sospechosa agresión (Pág. 3 A)

- A familia de fundadora de CPDH
- Una veintena de personas que se identificaron como miembros del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) agredieron a familiares de Digna Zamora, de 78 años, fundadora de la Comisión Permanente de Derechos Humanos (CPDH), institución que acusa a líderes de ese partido político de cometer actos de genocidio y crímenes de lesa humanidad en 1980.

-Entre más debate, mejor para la democracia (Pág. 4 A)

- Christopher Crommet, vicepresidente de CNN en Español:



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:36

PAG - 5 -

- Mañana, 19 millones de personas se pondrán en contacto con la realidad electoral nicaragüense a través del Foro Presidencial Nicaragua 2006, organizado por Canal 2 y CNN en Español. A este evento periodístico de gran trascendencia por la proyección internacional que tiene, parece que no asistirá el candidato sandinista Daniel Ortega, y a él se sumaría el candidato del PLC, José Rizo

-Irrespeto a símbolos patrios (Pág. 10 A)

-Según estudiosos, políticos son los más irrespetuosos

-Mientras el Ministerio de Educación, Cultura y Deportes (MECD) hace un llamado a la población a poner la bandera nacional en las ventanas y paredes de las casas, hay quienes la irrespetan usándola como capa o para tapar monumentos.

Lindolfo Monjarretz, secretario de comunicación de la presidencia, aseguró que este irrespeto se debe a la falta de nacionalismo. "En este país mucho se ha hablado de nacionalismo, más los políticos, que aman a Nicaragua y una serie de cosas que en la práctica no tiene un verdadero respaldo a sus discursos", expresó Monjarretz

-“Nuestro nacionalismo debe inflarse en base al conocimiento de nuestros símbolos patrios y nuestra historia y en base a la promoción que debería hacer el Estado y los líderes políticos del país”, recomendó Monjarretz.

El Nuevo Diario

-EU incrementará apoyo financiero (Pág. 3 A)

-Si gana el FSLN, dice Jaime Morales Carazo

-AID ofrece disculpas por el IRI (Pág. 4 A)

-Joseph Agostini no ha comparecido ante CSE

-El representante de la Agencia Internacional para el Desarrollo (AID) en Nicaragua, Alex Dickie, ofreció disculpas ayer al presidente y vicepresidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas y Emmet Lang, respectivamente, por el "error" de las autoridades del Instituto Republicano Internacional (IRI) en el uso de documentos desfasados para capacitación de fiscales electorales de los partidos políticos.

-Delvin Jirón condenado a 30 años de prisión (Pág. 5 A)

-Asegura: "Me hundió mafia policial"

-Ahora sí, ex agente antidrogas promete abrir "caja de Pandora" sobre supuestas irregularidades en la Policía... si lo dejan

Programas de opinión de TV

Canal 8

Programa **Esta Noche**

Conduce Carlos Fernando Chamorro

Invitado Mario Arana (Presidente del Banco Central)

Tema Crisis energética.

-Arana señala que uno de los factores que pueden estar afectando para que se de la crisis



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:36

PAG - 6 -

energética, es que no se ajustan las tarifas de acuerdo al valor del petróleo, hay que hacer una revisión del esquema de cómo funciona el sector energético de hoy.

Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez.

Invitado: Mario Sebastián Rapaciolli (Ex presidente del Partido Conservador)

Tema: Campaña electoral.

-Rapaciolli reiteró que la creación del Comité Pro-verdad para investigar el caso de los CENIS, es una persecución política en contra del candidato de la ALN, Eduardo Montealegre para evitar que gane las elecciones del próximo cinco de noviembre.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Francisco Aguirre Sacaza, Cairo Amador.

Tema A cinco años del atentado terrorista del 11 de Septiembre ¿Ha cambiado el mundo?

NOTICIAS TV NOCHE

-Enrique Espinoza, representante de las distribuidoras de energía aseguró que tras una reunión con el Presidente Enrique Bolaños la tarde de este lunes en Casa Presidencial, se acordó suspender los racionamientos que habían sido anunciados por la comisión energética, el día de hoy se reunirán nuevamente para puntualizar dicho acuerdo. Por su parte David Castillo, Director de INE, expresó que su función es aplicar la ley ante la falta de cumplimiento de contrato, por lo que el proceso de arbitraje continúa. **(Canal 8 / Noticiero 24 Horas, Canal 100 % Noticias, Canal CDDNN)**

-La Sala de lo Constitucional de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) prohibió la distribución y venta de guarón a granel, en respuesta a un recurso de amparo que introdujeron distintas sociedades procesadoras artesanales y distribuidoras de ese producto. La resolución refiere que el licor debe salir a la venta embotellado y sellado de conformidad con la Norma Técnica Obligatoria Nicaragüense Bebidas Alcohólicas, publicada en La Gaceta Diario Oficial el 20 de febrero del 2006. **(Canal 2 TV Noticias, Canal 100 % Noticias)**

-La empresa española Unión Fenosa, distribuidora de la energía eléctrica en Nicaragua, informó hoy de que "atravesada una situación de insuficiencia financiera" provocada por el alza "incontrolable" de los precios internacionales del petróleo. Además de porque la tarifa actual del servicio eléctrico no cubre los costos reales para el pago de la generación de energía, asegura la empresa española en un comunicado. **(Canal 2 TV Noticias, Canal CDNN, 100 % Noticias)**

-El Ministerio de Industria y Fomento, inauguró una oficina de atención a los pequeños y medianos comerciantes en la Región Autónoma del Atlántico Sur (RASS) por lo que estos productores tendrán mayor oportunidad de desarrollo en la pesca y el sector turístico en esa zona. **(Canal 2 TV Noticias)**